

# Diario de Burgos

Año LIII. / N.º 16.162 / Miércoles 31 de Marzo de 1943 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

## Gran éxito defensivo alemán en el sector de Staraya Russa

**61.460 muertos les fueron ocasionados a los soviets a quienes se les capturó 3.000 prisioneros y mucho material**

**Una revuelta comunista provocada por la U. R. S. S. en Croacia fué destruída por las tropas alemanas y aliadas**

Gran Cuartel General del Fuhrer. Comunicado alemán:

En el frente de la cabeza de puente del Kuban y al S. O. de Wiasma, han fracasado los nuevos ataques enemigos. Solamente el S. O. de Wiasma el enemigo ha perdido 27 tanques.

En la batalla defensiva al Sur del lago Ladoga nuestra infantería combatiendo con heroísmo se ha distinguido una vez más en el curso de duros combates a corta distancia, y han rechazado a las ma-

sas de ataque soviéticas manteniendo todas sus posiciones.

En el distrito de Staraya Russa, un cuerpo de ejército alemán ha rechazado en duros combates que han durado varias semanas todos los asaltos del enemigo con lo que se ha conseguido un gran éxito defensivo. En este sector los soviets han perdido desde el 23 de Febrero pasado 61.460 muertos, 2.978 prisioneros, 293 tanques, 26 cañones, 806 ametralladoras, 114 lanzagranadas, 106 cañones antitanques y 1.036 revólveres.

En los combates de la cabeza de puente del Kuban se ha distinguido nuevamente la infantería rumanana.

La noche última, aviones británicos han atacado varias localidades de la Alemania Occidental y la capital del Reich. Han lanzado bombas explosivas e incendiarias, especialmente sobre Bochum y algunos barrios de vecinos de Berlín. Veintisiete bombarderos enemigos han sido derribados.

Aviones rápidos alemanes han lanzado de día un ataque, coronado por el éxito, contra una ciudad del litoral meridional de Inglaterra.

En cooperación con tropas italianas y croatas y en combates que han durado varias semanas, las tropas alemanas han batido y desorganizado un movimiento de revuelta comunista provocado en Croacia meridional por la URSS. Pese a las malas condiciones atmosféricas y a la naturaleza montañosa del terreno que impedía con su carencia de carreteras los desplazamientos de nuestras tropas los sublevados fueron derrotados en el curso de cruentos combates y nuestras unidades se han apoderado de importantes cantidades de material de guerra. Solamente reducidos e insignificantes grupos de rebeldes comunistas han logrado huir y refugiarse en las altas regiones montañosas inaccesibles prácticamente.— Efe.

## LA MAGNANIMIDAD DEL CAUDILLO

**Se concede la libertad condicional a los penados por delitos de rebelión a penas que no excedan de veinte años**

Madrid. El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy entre otras, la siguiente disposición:

Ley de 30 de Marzo por la que se concede libertad condicional a los penados por delitos de rebelión a pe-

nas que no excedan de veinte años.

"Como continuación de la política penitenciaria, iniciada por ley de cuatro de Junio de mil novecientos cuarenta, de ir mitigando dentro de ciertos límites la inflexibilidad de las sanciones impuestas por imperativo legal a los penados por la rebelión marxista, de que fueron merecedores, se estima procedente extender a los dos grados restantes de la pena el campo de aplicación de la ley de dieciséis de Octubre último, sin otra excepción que derivada de la naturaleza en los hechos sancionados.

En su virtud,

Artículo primero.— Los condenados a penas que no excedan de veinte años, por el delito de rebelión, en cualquiera de sus formas cometida entre dieciocho de Julio de mil novecientos treinta y seis y el primero de Abril de mil novecientos treinta y nueve, gozarán de los beneficios de la libertad condicional mediante los mismos requisitos y en iguales circunstancias que se determinan en la ley de primero de Abril de mil novecientos cuarenta y uno.

Artículo segundo.— Quedan excluidos de los beneficios a que se refiere el artículo precedente los penados que debiendo haber sido condenados por la naturaleza del delito a pena mayor fué esta atenuada en atención únicamente a la menor edad penal de los reos cuando ejecutaron los hechos.

Artículo tercero.— Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan al cumplimiento de esta ley, y por el Ministerio de Justicia se dictarán las necesarias para la ejecución de la misma.

Así lo dispongo por la presente ley dada en Madrid a treinta de Marzo de mil novecientos cuarenta y tres. Francisco Franco".

**José María Doussinague habló en la Escuela Diplomática**

**Presidió el acto el ministro de Asuntos Exteriores**

Madrid.— En la Escuela Diplomática, y bajo la presidencia del ministro de Asuntos Exteriores, conde de Jordana, ha continuado el ciclo de conferencias sobre "La España de la gran época".

El director general de Política Exterior, don José María Doussinague disertó sobre "Fernando el Católico y doña Germana de Foix: Un matrimonio por razón de Estado".— Cifra

## Burgos conmemorará mañana solemnemente el "Día de la Victoria"

**Gran parada militar seguida de brillante desfile ante el Capitán general de la Región**

**Formarán en tan importante fiesta todas las fuerzas de la guarnición**

**La juventud recorrerá las calles de la ciudad entonando alegres canciones**

Programa de los actos de mañana con motivo del "Día de la Victoria":

A las once de la mañana, el Capitán general de la Región, don Joaquín García Pallasar, pasará revista a todas las fuerzas de la guarnición que se hallarán formadas, en orden de parada, en la Plaza del doctor Albiñana, Paseo del Empeinado, calle del Carmen, Avenida de la Estación y carretera de Valladolid.

Acto seguido, nuestra primera autoridad militar, presenciara el desfile de las fuerzas, que se verificará en la calle de Valladolid, desde una tribuna preferente, levantada al efecto en la parte alta del paseo de Don Andrés Manjón, frente a la desembocadura de la calle de la Calera.

Las autoridades de la ciudad presenciarán asimismo, desde la indicada tribuna, el brillante desfile y el pueblo todo de Burgos, se sumará a tan solemne fiesta, engalanando los balcones con colgaduras de los colores nacionales y asistiendo a todos los actos organizados.

El Frente de Juventudes, festejará asimismo el "Día de la Canción" con los siguientes actos:

A las ocho y media saldrán de los centros de Enseñanza, centros de trabajo y domicilio de las Falanges Juveniles de Franco, los camaradas de ambos sexos que recorrerán las calles de la ciudad entonando alegres canciones patrióticas y regionales.

A las diez se concentrarán los muchachos en la Plaza del Duque de la Victoria y las niñas en la de José Antonio, donde se cantarán los himnos y se romperán filás con el fin de que asistan a los actos del "Día de la Victoria".

En el desfile militar participarán tres centurias de las Falanges Juveniles de Franco completamente uniformadas.

Por la noche, emisión extraordinaria del Frente de Juventudes en Radio Castilla con actuación de los coros masculinos y femeninos de la Organización.

## Una invitación del gobernador

El próximo jueves, día 1.º de Abril, Día de la Victoria, se celebrará en Burgos, una gran parada militar, en su conmemoración.

En su consecuencia como Gobernador Civil ordeno a todas las autoridades y agentes de mi mando, o invito al pueblo burgalés en general, a que acudan en tan señalado día a presenciar el brillante desfile militar ordenado por el excelentísimo señor Capitán General de la sexta Región, encareciendo al propio tiempo se engalanen los exteriores de los edificios.

Per Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Burgos 30 de Marzo de 1943.

El Gobernador Civil interino Julio de la Puente Careaga

## Italia renuncia a sus derechos de administración en China

**Entre el Gobierno de Roma y el de Nankin se han firmado los acuerdos**

Nankin.— Refiriéndose a la renuncia hecha por Italia de sus derechos de administración en China, el ministro de Asuntos Exteriores, Sumiyi, ha declarado:

"A propuesta del Japón y para otorgar una ayuda efectiva al Gobierno de Nankin la China nacional e Italia han firmado los documentos oportunos. Los chinos expresan a Italia su gratitud por la amistad que este país les demuestra. El acto ha adquirido gran relieve por haberse llevado a cabo en el día en que se cumple el tercer aniversario del regreso del Gobierno nacional chino a Nankin".

EL PUEBLO NIPON ADMIRA A ALEMANIA :—

Berlín.—En relación con la renuncia de los derechos de concesión de los países europeos en la China nacional, el embajador del Japón ha declarado al correspondiente del periódico berlinés "Berliner Boersen Zeitung" que este fué uno de los fines previstos en la revolución nacional de Sun Yat Sen, y que el Japón, fiel a sus promesas, llevó a realidad este deseo dentro del marco de una política de paz, basada en los compromisos del pacto tripartito.

Refiriéndose a la guerra en China el embajador nipón dijo que es muy significativo, el estado moral de las tropas de Chungking, cuyos soldados y oficiales desertan en masa, con frecuencia, a las filas del ejército de Nankin. Añadió que la proporción de prisioneros y muertos en el campo de batalla es de 3,5 a 1 a favor de las fuerzas

chinas nacionales y de las niponas.

El embajador Oshima agregó que para el Japón el único representante del pueblo chino es el Gobierno Nacional de Nankin.

Finalmente, en respuesta a una pregunta del corresponsal alemán acerca de las perspectivas de la lucha en común de las potencias del Eje, Oshima declaró:

"Las hazañas del ejército alemán en todos los frentes provocan el más viva admiración del pueblo japonés. Su fuerza combativa es la mayor garantía de éxito para el porvenir.— Efe

## Nuevas acciones victoriosas de la DIVISION AZUL

**En colaboración con los soldados alemanes los españoles rechazan los ataques soviéticos**

**Defendiendo las posiciones del Sur del lago Ladoga**

Berlín. — Las fuerzas soviéticas han intentado nuevamente ayer, como en días anteriores, romper las posiciones alemanas al Sur del lago Ladoga. Los soldados alemanes, en colaboración con los VOLUNTARIOS DE LA DIVISION AZUL ESPANOLA, rechazaron a los asaltantes soviéticos, a los que fueron ocasionadas grandes pérdidas. Parte de los soldados bolcheviques vestían uniformes alemanes, pese a lo cual no lograron burlar la vigilancia de las vanguardias germano-españolas, que reconocieron a sus enemigos cuando intentaban penetrar en el interior de las trincheras a favor de la oscuridad del amanecer. — Efe

## El Consejo Helvético

**rechaza el reconocimiento del partido comunista**

Berna.— El Consejo nacional Helvético ha rechazado por 97 votos contra cuatro, la petición del comunista ginebrino Nicole, de reconocimiento de su partido por el Gobierno.

La mayoría de los miembros socialistas del Consejo nacional, se abstuvieron, mientras que unos pocos votaron por el reconocimiento.

Efe







# FUE CRUZADA

Per Antonio GARCIA PABLOS  
Presidente Nacional de los Jóvenes de Acción Católica

Al cumplirse el IV. aniversario de la publicación del parte oficial que anunciara a los españoles la Victoria, nos viene a la mente y al corazón ese hecho trascendental, decisivo e ineludible de la Cruzada de España. No hubo Victoria sin Cruzada. Dios quiso negar el triunfo al Alzamiento en los primeros instantes porque España sumida en un letargo de siglos necesitaba el recio aldabonazo de una guerra larga y penosa, para ponerse en pie y acometer de nuevo la sublime misión que la Providencia ha querido reservarle en el concierto universal.

La guerra de Liberación fue una guerra santa, una auténtica Cruzada en el único sentido exacto de la palabra. No la hemos bautizado nosotros así gratuitamente. No se equivocaba el bisoño luchador de los ejércitos Nacionales al sentirse Cruzado de una guerra de religión. El episcopado español primero; los romanos Pontífices después, calificaron de Cruzada—sin titubeos ni reservas— la heroica empresa de los que se habían propuesto la difícil y peligrosa tarea de defender y restaurar los derechos y el amor a Dios y a la Religión. (Discurso de Su Santidad Pío XI a los refugiados españoles en Septiembre de 1936). Es verdad que nuestra guerra buscaba también objetivos humanos del más alto valor espiritual; pero no fue nuestra guerra una guerra civil, ni una contienda para decidir pleitos internos de grupos o fracciones. Ante todo, y sobre todo, y por encima de todo el Movimiento Nacional venía a ventilar un problema y una cuestión religiosa. Es el Papa Pío XII, felizmente reinante, quien así lo dice en su Mensaje a España, difundido por Radio Vaticano el 16 de Abril de 1939: "Los enemigos de Jesucristo han querido hacer en España un experimento supremo de las fuerzas disolventes que tienen a su disposición repartidas por todo el mundo" y "la heroica España, la nación elegida por Dios como principal instrumento de evangelización del Nuevo Mundo, ha sabido dar, a los resultados del ateísmo materialista de

nuestro siglo, la prueba más excelsa de que por encima de todo están los eternos valores de la Religión y del espíritu".

Guerra de principios fue la nuestra. Lucha de universal trascendencia. El mundo moderno había puesto en tela de juicio la vitalidad del catolicismo y sus hombres. Se pretendía retirar de la circulación, como a cosa trasnochada, la fe en Jesucristo y en la iglesia. El ateísmo materialista lanzaba su reto contra el espiritualismo cristiano, y elegía—como en otras decisivas coyunturas históricas— el suelo de España para la pelea. Y España empeñó todas sus fuerzas en la lucha y alcanzó la Victoria, demostrando, con la más suprema de las pruebas, que el cristianismo vive una perenne juventud y que el discurso de los tiempos no es capaz de entriar la lozanía de su eterna primavera.

El triunfo de España es triunfo de Cristo y de la Iglesia, y la Victoria del Movimiento Nacional es la victoria de los más altos valores de la Religión y del espíritu. Quien no vea esto en nuestra guerra es que no sabe entenderla. En España se lucha y se muere por la Fe y contra la Fe, por Cristo y contra Cristo, por un orden más cristiano y más justo y contra un orden por cristiano y por justo. Las cosas humanas que se deciden con la Cruzada tienen también en el Cristianismo su piedra de toque: el Catolicismo divide y separa los dos campos, las dos banderas.

La Victoria supone el triunfo del Catolicismo español frente a sus enemigos internos y exteriores. Los católicos españoles estamos con los vencedores—católicos también como nosotros— en el gozo y en la responsabilidad del triunfo porque supimos estar en primera línea a la hora de la lucha y de la muerte. La Victoria de España es Victoria del Catolicismo en España. Y si el catolicismo animó el espíritu de los que lucharon, el catolicismo tiene pleno derecho, conquistado a precio de sangre, a presidir y orientar el fruto del combate.

Esta significación de la Cruzada y la Victoria hizo concebir al Papa, Pío XI las más halagüeñas esperanzas sobre el porvenir de nuestra Patria porque—esto es lo más importante— la Victoria no es sólo victoria sobre los enemigos de Cristo y de España. Es principalmente, victoria sobre nosotros mismos. Es victoria sobre los propios triunfadores.

Los muertos nos imponen su Ley. Una guerra santa—como la de España— reclama una Victoria católica. Y una Victoria católica exige una paz según los mandatos del Señor. La Guerra no se ha hecho para volver a la España vieja y caduca. Aquello no merecía la pena. Se ha dado la vida para algo más. Hay que hacer la España nueva. Esa es la tarea urgente irrenunciable que nos corresponde. El camino está abierto. Las gentes hispanas, mejor preparadas que nunca. Sólo nos falta resolvernos a consumir la Victoria ganándola sobre el hombre viejo. Esa debe ser la conmemoración del triunfo. Ni el recuerdo emocionado, ni el aplauso de entusiasmo y gratitud. Añadamos a la Victoria de ayer, la Victoria de hoy

Crónica de Berlín

## El ataque aéreo del sábado fué un verdadero fracaso

Por SANCHEZ CAÑAMARES

Berlín.— Hay observadores que aplicando métodos estadísticos primitivos al estudio de los ataques aéreos enemigos, pretenden descubrir la cadencia, "variaciones estacionales y tendencia secular" de la ofensiva aérea anglo-sajona y aspiran a calcular de este modo la probabilidad de un determinado ataque aéreo. Estos estadísticos amateur dicen haber comprobado en relación con los bombardeos de Berlín, dos cosas: que la probabilidad de una visita de la RAF a la capital es mayor los sábados que los demás días de la semana y que la aviación inglesa suele hacer acto de presencia en el cielo de Berlín en ocasión de efemérides o conmemoraciones nacionales.

El ataque del pasado sábado, día de la Wehrmacht, había sido "predicho" por muchos de estos vaticinadores que no dejaban de tener en cuenta además, las circunstancias de un tiempo despejado y de una noche no demasia-

do clara de luna—la luna es un aliado del caza nocturno—. El ataque del sábado fué pues, un ataque "cantado". Además fué según dicen en Berlín, un ataque fracasado. Efectivamente si el objetivo de esos novecientos mil kilos de bombas que los ingleses dicen haber arrojado la noche del sábado sobre Berlín, era Berlín mismo, el ataque fué un fracaso. Los que no tuvimos el valor suficiente para montar nuestro observatorio en una azotea—como hizo alguna gente fatalista— y nos refugiáramos en un bar subterráneo de un gran hotel donde hubiéramos de pasar el ataque del primero de Marzo, creíamos a juzgar por el estruendo de detonaciones y la conmoción constante del edificio, incomparablemente más alarmantes ambas cosas que en la noche de aquel día infausto, que Berlín no existiría ya al cabo de la hora y media que duró el bombardeo. Ahora bien, cuando el último disparo de la DCA hubo sonado y nos lanzamos a la calle camino de una cama que no estábamos seguros de encontrar, pudimos comprobar ya que los efectos del raid inglés no podían compararse con los que cabía esperar de un "terremoto" como el que habíamos sufrido en todo el barrio. Ni un incendio ni un cristal roto. Pero tampoco veíamos los sinistros resplandores rojizos a lo lejos ni percibíamos ese olor a humo que flotaba en toda la ciudad después del feroz asalto del primero de Marzo. Al día siguiente un paseo por la capital nos cercioró de que el ataque había sido efectivamente un fracaso.

El propósito había sido como en la vez anterior atacar Berlín mismo y no su cintura industrial. El "terremoto" que había sufrido no había sido debido a las bombas sino a una tempestad artillera de la DCA de Berlín que por lo visto ha sido notablemente reforzada. Efectivamente yo mismo pude comprobar al principio de ataque, la extraordinaria viveza de la reacción artillera que llenaba el cielo de explosiones y trataba en el firmamento con sus balas luminosas, un fantástico entrecruzamiento de líneas de colores que no merecía la pena contemplar al precio de encallar en nuestra carne un caso de metralla de los que sentimos caer en torno nuestro. Cuando hemos oído por la radio de Londres que este ataque ha sido tan violento como el anterior, nos hemos puesto a la máquina para tranquilizar inmediatamente a nuestros lectores y asegurarnos que esta vez no ha sido la cosa tan tremenda como la describen. Vaya esta información dedicada a nuestros colegas ingleses y americanos que el sábado volaron sobre Berlín. Frente a las informaciones seguramente terroríficas que escucharán estos afortunados periodistas anglosajones que volaron, pongamos nuestra información tranquilizadora de un periodista que hubiera podido volar

## AVIONES BRITANICOS BOMBARDEARON BERLIN

### Han sido causadas graves pérdidas entre la población civil de la ciudad

#### Treinta y dos aparatos ingleses fueron derribados

Berlín.— La capital del Reich ha sido atacada la pasada noche por aviones británicos de bombardeo que llegaron sobre la ciudad a las 1.30 de la madrugada. El fin de la alarma se dió dos horas más tarde. Las bombas arrojadas por los aviones han ocasionado víctimas entre la población civil y daños en los barrios de vecinos. La DCA y los cazas nocturnos alemanes intervinieron con gran intensidad y eficacia.—Efe.

#### PARTE DEL MINISTERIO DEL AIRE INGLÉS

Londres.— Comunicado del Ministerio del Aire: "Berlín ha sido de nuevo bombardeado la pasada noche de un modo intenso. Los informes prelimi-

nares de la operación indican que fué un completo éxito. Veintuno de los bombarderos que tomaron parte de la acción no han regresado a sus bases.

Otro contingente de aviones atacó los objetivos de Bochum y otros puntos de la cuenca de Ruhr. De esta acción no han regresado a sus bases doce aviones".— Efe.

#### NUMEROSAS VICTIMAS POR LOS BOMBARDEOS DE SAINT NAZAIRE Y ROUEN

Paris.— La aviación angloamericana ha bombardeado de nuevo la ciudad de Saint Nazaire. Varias casas han sido destruidas. Las bombas anglosajonas han producido numerosas víctimas entre la población civil.

La ciudad de Rouen ha recibido su segundo bombardeo aéreo, el cual ha producido grandes daños en los barrios habitados por obreros. Mas de 100 muertos y de 250 heridos han sido extraídos hasta ahora, de entre los escombros de los edificios destruidos. Familias enteras se han quedado sin hogar.— Efe

## El ministro del Ejército visitó al presidente de las Cortes

Madrid.— El ministro del Ejército general Asensio, ha visitado esta mañana en su despacho oficial al presidente de las Cortes Españolas, don Esteban Bilbao, en visita de cortesía.— Cifra.

## Descanse los Pies Fatigados

A millones son los que lo han logrado por medio de los Saltratos Rodell. Si los pies están fatigados, hinchados, quemados o escuecen, con sudor excesivo y son torturados por callos, durezas y callosidades, hallan un alivio rápido en un baño de pies lechoso con Saltratos Rodell. Usted se dará cuenta desde el primer baño de pies del modo como activa la circulación de la sangre y reblandece los callos, durezas y callosidades. Además podrá combatir las hinchazones, quemaduras y punzadas a su completa satisfacción.

### SALTRATOS RODELL

En venta exclusivamente en las farmacias al precio de Ptas. 3,60 y Ptas. 5,05

## TEATROS

### Principal

#### Hoy «Anacleto se divorcia»

La Compañía de comedias que dirige Pepe Ysbert repuso ayer en funciones de tarde y noche, la comedia en tres actos de don Carlos Llorens "Siempre llego tarde", alcanzando otro éxito interpretativo. Nuevamente las ovaciones más calurosas premiaron la labor de los artistas.

Para hoy se anuncia la graciosísima y conocida obra de don Pedro Muñoz Seca "Anacleto se divorcia", en que Pepe Ysbert realiza una verdadera creación del personaje protagonista.

El estilo, clase y precio que Vd. prefiere...

## Muebles Angulo

FABRICA: San Pedro y San Felices  
ALMACÉN Y EXPOSICIÓN:  
Calera, 7. Teléfono 2160  
BURGOS

## Admite carga

Camión para Madrid, paquetería, tonelaje. Avisos: Teléfono 129

Un método beneficioso



Como medio de prevenir eczemas, urticaria, picores, herpes, erupciones y otras enfermedades de la piel, es conveniente el Depurativo Richelet en las épocas en que habitualmente se espera la aparición de esas dolencias.

El Depurativo Richelet, además de ser un excelente purificador de la sangre, contiene Sales Halógenas de Magnesio, indicadas para restaurar los tejidos y activar los centros vitales. Este proceso regenerador de las sales magnesianas fué descubierto por el profesor francés Mr. Delbet.

## DEPURATIVO RICHELET

LABORATORIOS RICHELET - SAN SEBASTIAN

Consúltese al médico

Censura Sanitaria n.º 1584

Para uso externo en las enfermedades de la piel conviene la POMADA RICHELET. Indicada para calmar el prurito, conteniendo así el deseo de rascarse y extender el mal. Apresura la cicatrización y defiende la piel de contaminaciones microbianas.





# Diario de Burgos

DÍA DE LA CANCIÓN

La juventud canta  
en su camino  
hacia el Imperio

**WALLACE**  
se entrevistó con los dirigentes  
obreristas socialistas y comunistas  
de Chile

Santiago de Chile.— El vicepresidente de los Estados Unidos, Wallace, ha recibido a los dirigentes obreros socialistas y comunistas, únicos partidos con los que se ha puesto a hablar directamente, ya que su principal interés en su visita son las cuestiones relacionadas con la producción chilena.

Al mediodía asistió a un banquete que le ofrecieron las fuerzas armadas y seguidamente asistió a una fiesta campera en las cercanías de la capital.

Esta noche saldrá en tren especial con dirección a Concepción.

Efe

**Ejercicios Espirituales**  
organizados por el  
**S. E. M.**

Madrid.— La secretaria central del Servicio Español del Magisterio organiza ejercicios espirituales o conferencias cuaresmales.

La secretaria central del S. E. M. ha remitido a todas las jefaturas provinciales del Servicio, la siguiente orden:

"Respondiendo al sentido católico de todo el Magisterio nacional y más particularmente de nuestros afiliados, esta secretaria central del S. E. M. cree necesario proporcionar, en esta época propia del año, "ejercicios espirituales" para maestros, tan oportunos durante el tiempo cuaresmal.

A tal efecto organizara en esa provincia durante los días de esta Cuaresma, de acuerdo con el asesor religioso, "ejercicios espirituales" o "conferencias cuaresmales" que habrán de finalizar con una comunión general. La asistencia a esta debe ser totalmente voluntaria.

Como consecuencia se están celebrando actos religiosos en varias provincias, (Granada, Coruña, Almería y Logroño) y en otras se anuncia su celebración.

**Al Este de Maknassi los aliados tropiezan con  
la inquebrantable defensa del Eje**

**Las fuerzas norteamericanas y francesas  
han sido rechazadas con grandes pérdidas**

Berlín.— La Agencia Internacional de Información comunica acerca de los combates en África del Norte: "La gran ofensiva angloamericana contra las fuerzas germano-italianas del Sureste de Túnez continúa sin perder intensidad. Dentro de los movimientos tendentes a un importante acortamiento del frente, las localidades de El Hamma y Gabes han sido metódicamente evacuadas ayer, sin que los británicos lograsen desbordar las formaciones del Eje. Por el contrario, en el sistema de nidos de resistencia bien preparado y profundamente escalonado, sufrieron un sangriento fracaso en una tentativa de ataque para estorbar las operaciones germano-italianas. El descalabro fué tan duro que tuvieron que detener ya durante la tarde, todos sus ataques. Se presume, empero, que los ingleses reanuden hoy su ofensiva contra las nuevas posiciones del Eje, ya que al anochecer llevaron nuevos refuerzos.

Al Este de Maknassy, la infantería y las divisiones blindadas norteamericanas han atacado durante toda la jornada las posiciones clave alemanas de los montes; en el curso de dura lucha, los granaderos alemanes han

**El Brasil participará más  
activamente en la guerra**

Río de Janeiro.— El Gobierno ha anunciado su propósito de que Brasil participe más activamente en la guerra.

A tal efecto, será enviado un cuerpo expedicionario a los frentes de ultramar. Las autoridades militares trabajan ya en la organización de esa unidad, cuyo número de hombres y fecha de partida, son datos que se guardan secretos.— Efe

podido reconquistar una loma que les había sido arrancada. El camino del Este, es decir, de las llanuras litorales, está ahora eficazmente cortado para los norteamericanos. También hubo extensas operaciones durante la jornada de ayer en el sector de Usseltia. Formaciones blindadas norteamericanas, apoyadas por los franceses, han atacado las posiciones alemanas de ese sector, pero han sido rechazadas en todos los puntos con grandes bajas. También fracasaron varios ataques norteamericanos cerca de Fonduk El Anareba.

Las formaciones aéreas del Eje han tomado parte considerable en la eficaz defensa del Sureste de Túnez, atacando sin cesar y con éxito las formaciones blindadas aliadas, sus posiciones artilleras y sus bases de ataque. Sólo en el sector de El Hamma fueron destruidos 13 tanques ingleses; al Este de Maknassy fueron aniquiladas en un ataque en vuelo rasante 44 baterías norteamericanas que iban a ocupar sus posiciones, antes de que pudieran disparar un solo cañonazo. También las formaciones de infantería adversarias sufrieron muchas pérdidas por efecto de las bombas y armas de a bordo de los aviones alemanes; así cerca de Gabes, un batallón británico fué tan eficazmente dispersado que no pudo ser puesto en línea contra las posiciones alemanas. El abastecimiento adversario, por último, hubo también de sufrir mucho en todo el sector de operaciones.—Efe.

**202 aviones  
han sido destruidos por los  
japoneses desde el pasado  
mes de Enero**

Tokio.— Los aviones japoneses han atacado las bases británicas e instalaciones portuarias de la costa septentrional del golfo de Bengala, al Sur de Chitagong, anuncia el Cuartel General Imperial nipón.

Cinco barcos de unas mil toneladas cada uno y otros seis de 500 han sido gravemente averiados por las bombas niponas. En el curso de los combates aéreos que se desarrollaron con este motivo fueron derribados seis aviones británicos, añade el comunicado.— Efe.

—o—  
Tokio.— El Gran Cuartel General japonés comunica que las fuerzas aéreas niponas que operan en el Pacífico del Sur han derribado desde los primeros días del año actual hasta el 15 de Marzo, 157 aviones y han destruido otros 45 que se hallaban estacionados en tierra. En Nueva Guinea, 95 aviones fueron derribados y 30 fueron las pérdidas japonesas.— Efe.

**Crónica de París**

## La alianza monstruosa

Por Juan Pedro LUNA

París.— Señala un periódico, como triste presagio, para el porvenir, la alianza tácita en territorio francés de los grupos clandestinos terroristas, de la obediencia de Moscú con los elementos gaullistas, que se reservan para secundar la acción anglosajona en caso de tentativa de desembarco.

Esta alianza existe pero es muy precaria ya que los acuerdos elaborados en Moscú entre De Gaulle y el Komintern comienzan por ser letra muerta en África del Norte y no ciertamente por la voluntad de ambos aliados ni por la de Inglaterra. De manera, que en el teatro de una acción importante, como el de Argel, han surgido obstáculos para mantener un acuerdo entre la burguesía revanchista y el bolchevismo. Todo ello crea en el seno de las organizaciones ocultas en Francia una desconfianza que puede traducirse si llega a ser posible un desembarco, en el desencadenamiento de una guerra civil, conexa con la supuesta liberación nacional.

Mientras el objetivo está lejano, teóricamente coinciden con los grupos terroristas de mercenarios moscovitas los burgueses del Ejército, de la Banca, de la industria y del comercio. Desde su emplazamiento solo descubren una perspectiva, la de combatir al Ejército alemán, pero ésta misma perspectiva se observa diferentemente en África del Norte y en el territorio francés. En Argel, sin enemigo enfrente, la colaboración entre comunistas y burgueses, se ha demostrado imposible y solo la presencia de fuerzas militares, francesas y americanas, impide que el conflicto estalle sangrientamente.

El choque inevitable se ha producido al pasar del terreno de la propaganda al de la organización estatal y mientras continúa la política de Giraud, tutelada hasta ahora por Leahy y Murphy persistirá una oposición a la que se quiere poner tér-

mino con una participación efectiva de su poder del general De Gaulle y de sus huestes, cuyos compromisos bolchevitas facilitarían un acomodo plutocrático-comunista.

Incluso en el territorio francés se revela cargada de recelos. Dígase lo que se quiera, la unidad de acción entre grupos terroristas y gaullistas, se manifiesta raras veces. Los sabotajes, los atentados son obras de mercenarios sueltos y la organización permanece a la expectativa, sin lanzarse a golpes de mano ni agresiones en forma, precisamente porque los grupos gaullistas no quieren comprometerse colaborando abiertamente con los comunistas. Más de una acción bien planeada, no llegó a ejecutarse por desacuerdo final y por último, los unos y los otros han decidido esperar los acontecimientos, es decir la formación por los anglosajones y especialmente por las fuerzas francesas que organiza Giraud en el África de una cabeza de puente en Europa.

Entonces llegará el momento de coordinar su acción y es probable que suceda lo mismo que en Argel, con la diferencia de que siendo en Francia, más fuerte y más activa la organización comunista, los gaullistas

tendrán que batirse no solo contra los alemanes sino contra sus peligrosos aliados, a menos que no consientan la implantación, pura y simple de los soviets.

Preveyéndolo, tanto gaullistas como comunistas, no solo reservan sus fuerzas, sino también su armamento y sus municiones para disputarse el predominio. Lo de África y lo que puede ocurrir un día en Francia no es más que un anticipo fatal de la oposición entre el comunismo, precipitado por Stalin a la dominación europea y los burgueses resconrosos e incusos, que cegados por el odio, confiaron el restablecimiento de sus privilegios a una alianza contra naturaleza. Con toda su alma vil han suspirado por el triunfo de las armas rusas, ilusionándose en un aban dono por parte de los soviets, de su programa de revolución mundial y viendo que aunque Roosevelt y Churchill arrancasen al amo del Kremlin la rectificación que le imploran, ésta carecería de valor y abrigaron la esperanza de una intervención armada anglo americana que detuviese la marcha de las hordas invasoras.

Esta ilusión también la han perdido y ahora sólo confían en la fuerza para limitar el avance bolchevique.

En el fondo de todos los proyectos adjudicando la influencia en Europa a los aliados, está la esperanza de obligar a los rusos a mantenerse de hecho fuera del continente, pero Stalin no cae en el engaño. Se resiste a un pacto franco abierto, no transige con Polonia ni con los Estados bálticos, ni con Finlandia y reclama su puesto en Francia.

Es aquí, donde el peligro es mayor, donde todos los síntomas indican que el colapso obligado de guerra y de la derrota será la guerra civil precisamente entre aquellos que aparecen hoy aliados secretamente y que un abismo separa. No en vano se habrá tendido la mano a Moscú y al retirarla se teñirá de sangre.

## La juventud canta la grandeza española

Sobre la Canción como aliento y estímulo en el combate, el General Millán Astray nos dice:

Me pedís muchachos, que os cuente lo que sepa de "La Canción como aliento en el Combate". Pues sé mucho; porque he cantado muchas veces en el combate, porque soy Legionario y mi lema de guerra es "Legionarios a luchar, Legionarios a morir". Y cuando los Legionarios luchamos, y cuando vemos de cerca la muerte, cantamos el Himno de la Legión y cuando estamos alegres y contentos, también lo cantamos, porque en el Himno de la Legión están las esencias más puras de nuestra alma, no solo en la letra sino en la música, en el canto, en los compases y en las vibrantes notas de las cornetas. Por eso, cuando en los hospitales me hacían curas dolorosas de las heridas, en la habitación de al lado ponían un piano y un Legionario tocaba el Himno de la Legión y el Novio de la Muerte para yo no sentir el dolor. Otra vez, cuando acababan de amputarme el brazo, los Legionarios heridos que estaban en aquel hospital, se tiraban de sus camas, lo mismo los que podían andar que los que no y éstos arrastrándose vinieron a mi

cuarto a cantarme el Himno de la Legión, yo también me tiré de la cama, y puesto firme, rígido, canté con ellos. Otra vez, cuando me trasladaron en una camilla, de un hospital a otro, herido de cruel balazo que me atravesara la sien al pasar por Biffien, que es el Cuartel de la Legión, salieron todos a cantar el Himno de guerra y me tiré de la camilla y canté con ellos también, y cuando enterramos a un Legionario, cantamos y cuando vencemos, cantamos; y cuando desafiamos al enemigo cantamos porque el cántico en ciertos momentos es un reto y un desafío. Y cuando la situación en el combate es de máximo peligro y se acerca más a la muerte, la Legión antes de morir pues jamás se rinde canta... Esa es "La Canción que nos sirve como aliento en el combate".

Para vosotros, muchachos, los que estáis en los primeros peldaños de la escala de la grandeza de España, con mi gorro legionario en alto, canto para vosotros, como aliento para el combate con el que vais a llevar a España a la cumbre de su grandeza: **EL HIMNO A LA LEGIÓN.**

Recibid el corazón de vuestro

Millán-Astray  
Marzo-1942